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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PROYECTO DE PRESUPUESTO IEEQ 
 
EN SEIS MESES INICIARÁ EL CIERRE DE EJERCICIO PARA ENTREGA RECEPCIÓN Por Luis del Toro En seis meses, la administración estatal empezará a cerrar el ejercicio e iniciará la comunicación con el gobierno de transición, preparando una entrega clara, ejemplar y transparente, firmó el Secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano Bonilla. El tiempo efectivo de trabajo 2015 es de un semestre, dijo, para luego señalar que se dejará una tesorería sólida, y garantizando el manejo del último trimestre, para que la nueva administración opere sin ningún problema. Del IEQ que aplicará 115 millones en gastos de operación y 132.6 millones en el proceso electoral, que creció un 300 por ciento respecto el 2014, que fue un año no electoral, y un 70 por ciento, respecto del anterior periodo electoral. Para partidos políticos se contemplan 90 millones: 60 millones para prerrogativas y 30 para gastos de campaña. (N p.4)  
GASTO RESPONSABLE Y EQUITATIVO EN EL PRESUPUESTO 2015: GGB En conferencia de prensa el secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano Bonilla, detalló la propuesta de presupuesto que se entregó este domingo a la Legislatura del Estado; se propone un incremento de 10.24% con respecto a lo aprobado este año, para llegar a 26 mil 564.4 millones de pesos. El proyecto se rige por los cinco ejes con que se conduce la administración; destaca que en los tres grandes temas como son seguridad, salud y educación ha incrementos. En seguridad se dispone de más de 2 mil millones de pesos, con incremento de 11.3%; salud con 5.7% y educación con 8.9%. Germán Giordano destacó que la instrucción del gobernador es hacer un gasto responsable y equitativo, a fin de dejar finanzas sanas al final de la administración, y también mantenerse entre los mejores estados de acuerdo con calificadoras en finanzas. En la propuesta se enlistan los recursos destinados a diferentes rubros e instituciones, donde destaca el recurso a organismos autónomos que incluye al Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ) con 248.1 millones de pesos, un aumento de 300% con respecto a este año. Sin embargo recordó que esto se debe a que 2015 será año electoral; con respecto de 2012, donde hubo también elecciones, el incremento es de 70%; se prevé que se den 132.6 millones para el proceso electoral. Para la Universidad Autónoma de Querétaro se propone un incremento global, entre aportaciones federales y del estado, de 8.8% para pasar de mil 500 millones de pesos a mil 691 millones.  El Producto Interno Bruto para el 2015, se estima crezca en 5.2%.  http://www.magazinedequeretaro.com/noticias/item/7548-gasto-responsable-y-equitativo-en-el-presupuesto-2015-ggb  
EN 2015, EL IEEQ TENDRÁ UN AUMENTO DEL 300%  Por Diego Armando Rivera El presupuesto de egresos e ingresos del Ejecutivo Estatal para el 2015 ascenderá a 26 mil 564.4 millones de pesos, lo que significa un incremento de 10.24, informó el secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano Bonilla, quien indicó que el IEEQ tendrá un aumento de 300 por ciento; y para pensiones y jubilaciones 45.7 por ciento. “El ejecutivo estatal, presentó ante la honorable legislatura del estado, las iniciativas de Ley de Egresos y Decreto de Presupuesto de Egresos 2015, cuyo monto asciende a 26 mil 564.4 millones de pesos. Que representa un incremento de 10.24 por ciento respecto a 2014”, explicó.  En este sentido, el tesorero estatal indicó que los ingresos propios registran un crecimiento sostenido, gracias al esquema de eficiencia recaudatoria, por lo que ahora contemplan un incremento de 7.2 por ciento, mientras 
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que el producto interno bruto será superior a la media nacional con lo que espera que llegue a 5.2 por ciento. “El presupuesto contempla un incremento de 11 por ciento en materia de seguridad. Los tres rubros que privilegian el presupuesto, como ustedes lo sabe, que es educación, salud y seguridad; estamos hablando de seguridad del 11.3 por ciento, en el caso de salud de 5.7 por ciento, y en el caso de educación el 8.9 por 
ciento”, señaló. Respecto a las pensiones y jubilaciones, explicó que dispondrán de 436.2 millones de pesos, lo que representa un incremento de 45.7 por ciento, aunque en esta  administración no se podrá resolver el rezago, por lo que dejarán una propuesta para la siguiente administración para tratar de solventar el asunto. “El compromiso de esta administración es, en la entrega de recepción; dejar una propuesta para que pueda ser implementada por la siguiente administración, ya que el tiempo para esta administración no sería factible (…). Recordemos que las calificadoras en este tema, hablan de un plaza de aproximadamente de 10 a 15 años, para poder tener definido el esquema, derivado de las finanzas que tiene este estado”. Para que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, destinarán 248.1 millones de pesos, de los cuales 90 millones de pesos son para partidos políticos, y estos se dividen en 60 millones para sus prerrogativas y 30 millones más para gastos de campaña.  “Para  gastos de operación del Instituto Electoral son 115 millones de pesos y para el proceso electoral 132.6 millones de pesos, respecto al presupuesto de este año, 2014, recordando que no es electoral, tienen un crecimiento de 300  por ciento con respecto al 2012, que fue un año electoral, tiene un incremento del 70 por ciento”, señaló. A la Universidad Autónoma de Querétaro le darán mil 691 millones de pesos, lo que representa un incremento del 8.8 por ciento con respecto a 2014. El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro recibirá 21.8 millones de pesos; la Entidad Superior de Fiscalización del Estado, 74.5 millones de pesos; la Defensoría de los Derechos Humanos, 30.4 millones de pesos; la Comisión Estatal de Información Gubernamental, 12 millones de pesos; la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas, 11.9 millones de pesos; el Tribunal de lo Contencioso Administrativo, 23.4 millones de pesos, y el Tribunal de Conciliación y Arbitraje 14.5 millones de pesos. Durante el 2015, destinarán 92.6 millones de pesos para el servicio de la deuda, hasta la fecha, esta administración ha entregado 562.2 millones de pesos, y el saldo de la deuda ha pasado de mil millones 172 millones de pesos a 128 millones de pesos. La iniciativa de Ley de Ingresos contempla 3 mil 164.2 millones de pesos por concepto de impuestos, derechos, productos, aprovechamientos, contribuciones de mejora e ingresos por venta de bienes y servicios, que corresponde a 11.9 por ciento de la cantidad proyectada. Nueve mil 914.5 millones de pesos de participaciones, lo que corresponde a 37.3 por ciento; 9 mil 519 millones de pesos de aportaciones, equivalente al 35.8 por ciento, y 3 mil 966.7 millones de pesos de transferencias, lo que representa  14.9 por ciento. En cuanto a los egresos; para el Poder Ejecutivo destinarán 21 mil 59.6 millones de pesos; para el Poder Judicial, 676.3 millones de pesos, y para organismos constitucionales, autónomos y tribunales 436.5 millones de pesos. Para el eje de Fortalecimiento de la Economía, se propone gastar mil 62.6 millones de pesos; para el Eje de Desarrollo Social y Humano 15 mil  418.3 millones de pesos; para Ordenamiento Territorial e Infraestructura para el Desarrollo, 544 millones de pesos, y para Gobierno Eficiente y Cerca de Todos mil 365.9 millones de pesos.  (AM, p.2)   
DESTINARÁN 2 MMDP PARA MANTENER LA PAZ Por Carolina Sánchez Se propone destinar una in versión de 2 mil 140 millones de pesos al seje de Seguridad y Estado de Derecho a través de programas y proyectos que fortalezcan el clima de paz social que prevalece en Querétaro. En la iniciativa se dispusieron 132.6 millones de pesos para los procesos electorales, mientras que para el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) se refieren 248.1 millones de pesos, de los cuales 132.6 millones son para el proceso electoral y la diferencia para gastos de operación, un aumento de 300 por ciento con respecto al 2014, que no es año electoral, y del 70 por ciento con respecto al 2012, que tuvo periodo de elecciones. (PA, 9)  
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PRIORIZAN GASTO EN SEGURIDAD Y EDUCACIÓN Por Aurora Aguirre Destaca incremento de presupuesto de 11.3% para seguridad en el estado, de acuerdo con el paquete económico presentado al Poder Legislativo el pasado domingo, informó el titular de la Secretaría de Planeación y Finanzas, Germán Giordano Bonilla. Comentó que, como cada año, se busca promover el bienestar social, por lo que se destinará a salud 5.7% más, así como 8.9% a educación. “Es importante destacar que para el ejercicio del gasto se siguen priorizando las áreas relacionadas con la educación, la salud y la seguridad, representando 55.6% para el presupuesto 2015”, declaró el secretario estatal. El próximo año será un periodo electoral, por lo que al Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ) se le otorgó un presupuesto de 248.2 millones de pesos, lo que representa 300% más respecto al gasto ejercido este 2014 (año no electoral), pero sólo 70% arriba respecto a 2012, año de elecciones. Lo anterior será desglosado de la siguiente manera: para gastos operativos del IEEQ serán 115.5 millones de pesos, mientras que el proceso electoral se cubrirá con 132.6 millones. En tanto que al tribunal electoral se le destinarán 21.8 millones de pesos informó el funcionario. (EUQ, 1)  
CANDIDATURAS INDEPENDIENTES  
APRUEBA IEEQ REGISTRO DE CANDIDATURAS INDEPENDIENTES  Por: Facundo Ugalde González El Consejo General aprobó la Convocatoria y Lineamientos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ), para el Registro de Candidaturas Independientes dentro del Proceso Electoral Local 2014-2015. El plazo para que los interesados presenten su solicitud es del 25 al 27 de enero del 2015, en las oficinas del órgano electoral local que corresponda, de acuerdo a la elección de la que se trate; los lineamientos y la convocatoria serán publicados en el Periódico Oficial del Gobierno del Estado de Querétaro, en medios de comunicación y están disponibles para su consulta en la página www.ieeq.mx. Durante la sesión ordinaria también fue aprobado el dictamen de las Comisiones Unidas de Organización Electoral y Educación Cívica, que determina no realizar el procedimiento de designación de asistentes electorales por parte del IEEQ, en virtud de la nueva distribución de competencias entre este organismo comicial y el INE, derivado de las recientes reformas en materia político electoral. Por otro lado, el máximo órgano de dirección votó a favor diversos dictámenes de la Comisión Jurídica, a efecto de modificar el Reglamento Interior del Instituto; aprobar los reglamentos Administrativo, de Fiscalización, de la Organización de Debates y para la Organización de Plebiscito y Referéndum; así como para abrogar el Reglamento de los Consejos Distritales y Municipales. De igual manera, fueron aprobados los dictámenes emitidos por la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral, relativos a los estados financieros correspondientes al Segundo Trimestre del año 2014 de los partidos políticos con registro y de la Asociación Política Estatal “Alianza Ciudadana de Querétaro A P E”. Por su parte, el Consejero Presidente y el Secretario Ejecutivo, Gerardo Romero Altamirano y Carlos Rubén EguiarteMereles, respectivamente; presentaron por separado sus informes de actividades del mes de noviembre, ante el colegiado. En la sesión estuvieron presentes los Consejeros Electorales Gema Nayeli Morales Martínez, Luis Octavio Vado Grajales, Jazmín Escoto Cabrera, Yolanda Elías Calles Cantú, Gabriela Benites Doncel y Jesús Uribe Cabrera; además de los representantes de los partidos políticos con registro ante el organismo público electoral local.   http://www.vozdelasierra.com.mx/component/k2/blog/aprueba-ieeq-registro-de-candidaturas-independientes.html    
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TRANSPARENCIA Y PARTIDOS  
PARTIDOS POLÍTICOS, OBLIGADOS A INFORMAR Por Montserrat Márquez Jesús Uribe Cabrera, presidente de la Comisión de Transparencia del IEEQ, externó que existe una iniciativa permanente de los partidos políticos por transparentar su actuación. Los partidos deben entregar información sin mayor objeción y como cualquier otro sujeto obligado; es decir, debe reducirse la discrecionalidad en el manejo de la información que poseen, afirmó el presidente de la Comisión Estatal de la Información Gubernamental (CEIG), Javier Rascado Pérez. Comentó que en gran cantidad de las entidades federativas ya se puede exigir transparencia a los partidos, aunque existen varias complicaciones para poder realizar dichas acciones. La primera, explicó, es que los partidos no pertenecen a la estructura del Estado, pues la Constitución establece que son entes de interés público. “Tienen una conformación de carácter privado, pero tienen un interés público, ya que solo  a través de ellos puedes participar en las elecciones. Pero aquí hay algo muy importante: los partidos políticos reciben recursos públicos y por ello, forzosamente, deben rendir cuentas del manejo que hacen con ese recurso”, destacó. Lo que se debe apostar en la nueva Ley General es que haya un ejercicio transparente, es decir, que no solo tengan un portal de transparencia, sino que cualquier particular pueda solicitar información y que los partidos la entreguen sin mayor objeción y como cualquier otro sujeto obligado. Rascado Pérez especificó que no debe ser confundido el término de transparencia con el de rendición de cuentas; por lo cual, detalló que la transparencia refiere a demostrar todos los recursos públicos, mientras que rendición de cuenta es fiscalizar y habla de que dichos recursos hayan sido bien empleados. En Querétaro, los partidos políticos sí son sujetos obligados, por lo cual ya se han hecho solicitudes de información, además de solicitudes de revisión, situación que no se presenta desde hace un año, pero enfatizó que la posibilidad en la entidad ya existe, solo hace falta ejercer el derecho.  http://poderciudadano.com.mx/partidos-politicos-obligados-informar/22357  
EDICIÓN LIBRO IEEQ  
EDITA EL IEEQ NUEVO LIBRO EN MATERIA POLÍTICO ELECTORAL Por Jorge Vargas Sánchez Un libro en materia de reformas político electorales, constitucionales y legales, en los ámbitos Federal y Estatal, prepara el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) en conjunción con el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM y el Centro de Capacitación Judicial del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El consejero Luis Octavio Vado Grajales, Presidente de la Comisión Editorial del IEEQ, aseguró que de esta manera, el Instituto podrá participar en el debate nacional, “tanto académico como doctrinal, acerca del nuevo sistema electoral”. En consonancia con lo anterior, en la reciente Sesión Ordinaria de la Comisión, se instruyó a la Secretaría Ejecutiva y a la Coordinación de Comunicación Social, así como a las áreas técnicas y operativas, para iniciar los trabajos correspondientes a la elaboración del informe anual de actividades del organismo comicial, el cual debe rendirse en el primer trimestre de cada anualidad. Así mismo fue presentado un informe sobre la distribución de obras editadas por el instituto: ‘Legislación Electoral del Estado de Querétaro’, ‘Legislación General en Materia Electoral’, ‘Reflexiones sobre Democracia, Constitución y Elecciones’ y ‘Conceptos de Democracia’; así como los avances en la elaboración de la revista institucional y el documento ‘Memora Gráfica del IEQ: 18 años generando confianza ciudadana’, según un comunicado de la Coordinación de Comunicación Social del IEEQ. Por cierto que el representante propietario de Morena, Carlos Peñafiel Soto, expresó el interés de su partido de colaborar en la revista institucional, con un artículo sobre la materia político-electoral. Asistieron a la sesión la Secretaria de la Comisión, Gema Nayeli Morales Martínez; el Vocal y Consejero Presidente, Gerardo Romero Altamirano; la 
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Secretaria Técnica del colegiado, Mayra Íñiguez Aguilar; la Consejera Electoral Gabriela Benites Doncel; el encargado de Despacho de la Secretaría Ejecutiva, Óscar Hinojosa Martínez, y el representante suplente del PRI, Juan Ricardo Ramírez Sánchez. (PA, 8)  
INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 

 
CUMPLIRÁN INDEPENDIENTES CON REQUISITOS LEGALES: INE Por Gildardo Ledesma La Vocal Ejecutiva del INE en el estado, Ana Lilia Pérez Mendoza aseveró que las reglas para registro de candidatos independientes serán específicas: los requisitos a considerarse son: la residencia del distrito donde se contenderá, no haber sido representante popular o funcionario público recientemente, no haber cometido alguno delito y, se tiene que entregar una copia al instituto del formato que está su página web. Además de la constitución de una Asociación Civil, un representante legal y un contador. Así como entregar al INE copia de Hacienda donde estén los datos de alta, una cuenta bancaria para que de ahí se fiscalicen todos sus recursos. (N p.1)  
CUMPLIRÁN CANDIDATOS INDEPENDIENTES REQUISITOS ESPECIFICOS: INE Por Gildardo Ledesma Las reglas para el registro de candidatos independientes por parte del INE serán muy específicas, así lo señalo Ana Lilia Pérez Mendoza Vocal Ejecutiva de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral. Señalo que los requisitos legales van a considerarse son tener la residencia del distrito donde se quiere contender, no haber sido representante popular, funcionario público recientemente, no haber cometido delito alguno, y se tiene que entregar copia al  instituto del formato que está en la página web. (N SIGUELO, 4)  
PIDEN CONSTRUCTORES NO DETENER OBRAS POR EL PROCESO ELECTORAL Por Zulema López Los Constructores urgirán a los tres niveles de gobierno no detener obras durante el proceso electoral pues, de hacerlo, presentaría reducción de hasta 15 por ciento para el sector. Alejandro Cabrera Singler, presidente por Querétaro de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) indicó que este martes se invitó a los titulares de las Secretarías de Comunicaciones y Transportes y Desarrollo Urbano y Obras Públicas (SCT). Con la secretaría estatal se pretende conocer las obras a realizar en lo que resta del año y con la SCT el presupuesto que se aplicará en acciones 2015, en ambos casos la intención es conocer en cuantas podrían participar los constructores locales. El encuentro lo aprovechamos para realizar la solicitud de que no se frenen obras y evitar así afectaciones. “Esperamos que las obras no se detengan por las elecciones, esperamos que siga habiendo un flujo de los recursos federales… En este punto también dijo confiar que el nuevo año arrancará con la ejecución de obras 2015 y que de esta manera puedan iniciar en enero, febrero y no hasta marzo. (DQ, 5) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
PAN 
 
ACCION NACIONAL ESTA MAS VIVO QUE NUNCA: MARCOS Por Verónica Ruiz Acción Nacional está más vivo que nunca, construyendo consenso para determinar a los mejores candidatos y candidatas para el 2015, afirmo el diputado Marcos Aguilar Vega, al reiterar que esperará las convocatorias para decidir si contiende o  por algún cargo popular. Señalo que una vez que la Comisión Permanente- tanto 
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a nivel local como nacional- decida el método de selección de candidatos, será en febrero cuando se determine los nombres los candidatos y todas las posiciones. (N SIGUELO, 5)  
FOTO NOTA. FUEGO AMIGO / VISTA AÉREA Desayunito. Marcos Aguilar invitó a los reporteros de “la fuente” a desayunar con motivo de las fiestas decembrinas. En esos momentos, también era detenido Juan Pablo Rangel, señalado como quien recolectaba recursos para su precampaña. Del tema no habló. (PA, 1)  
MANTENDRÁ PAN CORREGIDORA Por Gustavo López El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, aseguró que el Partido Acción Nacional (PAN) mantendrá esta demarcación, esto luego de las declaraciones hechas por el administrador de la CEA, Héctor González Flores, quien aseguró que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) recuperará la alcaldía. Referente a estas declaraciones, dejo en claro que no se ocupara de funcionarios menores. (C. p.11)  
NO HE DEFINIDO SI VOY O NO: KURI Por Elena Laiza Hoy define Mauricio Kuri González su rumbo electoral, esto luego de dejar la presidencia de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) delegación Querétaro. En entrevista para PLAZA DE ARMAS, El Noticiario de Querétaro, con el director Sergio Arturo Venegas Alarcón, el líder empresarial externó que será a partir de hoy cuando elija si entrará a las filas del Partido Acción Nacional (PAN) para contender por la alcaldía del municipio de Corregidora, asegurando que ya tiene la invitación.  “Realmente hoy en la noche (anoche) es el cambio del presidente de Coparmex, a partir de mañana en la mañana (hoy) ya el presidente sería mi estimado amigo Darío Malpica Basurto, que seguramente hará un excelente papel (…); es el rector de la UCO, una gente muy institucional, una persona con una gran solvencia  moral”, indicó. (PA, 1)  
VOY BIEN EN LAS ENCUESTAS, DICE JORGE LOMELÍ Por Candhy Escalante “Estaremos presentes”, aseveró el diputado panista Jorge Lomelí Noriega, en referencia a las campañas electorales para la presidencia municipal de El Marqués, así lo informó el legislador en entrevista para PLAZA DE ARMAS, El Noticiario de Querétaro. Ante la proximidad de la contienda electoral, misma en la que se elegirá a los presidentes municipales de los 18 municipios de la entidad, Lomelí Noriega aseguró que desde su punto de vista existen posibilidades de que el candidato de su partido sea quien triunfe en El Marqués. “He procurado dejar una huella, no he tenido un señalamiento de tal o cual cosa, o de escándalos, he procurado ser cauto, mi vocación es procurar, en el entorno donde estoy, hacer lo mejor. En seis meses se elige la presidencia municipal y estaremos presentes, las encuestas van manejando un posicionamiento elevado en cuanto a mi persona”. (PA, 1)  
DIARIOgrafía 
MARCELA TORRES PEIMBERT 
AUNQUE LA DIRIGENCIA DEL PAN ME LO HA PLANTEADO… NO PLANEO SER CANDIDATA Por Zulema López Consolidar la democracia y crecer como sociedad son los principales retos a los que debe enfrentarse el país es que realmente quiere resolver la inseguridad, dice la senadora Marcel Torres Peinbert para esta DIARIOgrafía. “Para esta política panista hay síntomas muy preocupantes” en materia económicas, pero subraya que ni políticos ni gobierno sacarán adelante al país sino que para realmente tener un cambio urgen 
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que la sociedad se involucre. De cara al 2015 confiesa que la dirigencia del PAN le ha ofrecido ser candidata, pero rechaza un nuevo cargo de elección popular pues tiene que cumplir primero con la obligación ya adquirida de ser senadora. No obstante confiesa que tanto su partido como otras bancadas le han propuesto buscar algo para las próximas elecciones. (DQ, 6)   
SE DESLINDA EL SENADOR FRANCISCO DOMÍNGUEZ: LO HE VISTO DOS VECES Por Jorge Vargas Sánchez El senador panista Francisco Domínguez Servién afirmó que no tiene vinculación con el ex contralor del Municipio en el trienio 2006-2009, Juan Pablo Rangel Contreras, detenido por personal de la PGR la mañana de ayer. “No he tenido comunicación con él. Me lo he encontrado un par de veces y nos saludamos; sé que estaba por ahí apoyando algún movimiento, pero hasta ahí”, dijo. “Hay que ser muy cautos, porque no hay información del porqué fue detenido. Llegaron por él a su casa, aparentemente gente de la SEIDO, pero ni siquiera el Ejecutivo esta tal ni el procurador saben decir porqué fue detenido”. “No me pueden vincular (con él), porque fue contralor de mi administración, pero fue un nombramiento de todas las fuerzas políticas: lo nombró el PRI, evidentemente los regidor del PAN, Nueva Alianza, Verde Ecologista y Convergencia”. (PA, 1)  
NO NIEGO A MIS AMIGOS: ZAPATA Por Elena Laiza La detención de Juan Pablo Rangel tiene mucho tinte político, señaló el alcalde de Corregidora Antonio Zapata Guerrero. En entrevista y al ser cuestionado por la detención del panista, Antonio Zapata indicó que desconoce el porqué de la detención, y que emitirá su punto de vista cuando se dé a conocer el origen de la misma. “Esto tiene mucho tiene electoral, pero repito: habrá que conocer el origen de la detención y cuales con las causas, y si (…) tiene problemas que se le juzgue y sancione, y si no, que en lo personal se le libere y ex culpe”, manifestó. (PA, 3)  
“SEGUNDO AÑO DE EPN, TRISTE REALIDAD” Por Redacción El senador del Partido Acción Nacional (PAN) por Querétaro, Francisco Domínguez Servién, señaló que el segundo año de administración del Presidente Enrique Peña Nieto estuvo marcado por los reflectores de medios nacionales e internacionales, que han mostrado la triste realidad del país. “Es lamentable que el segundo año del gobierno federal esté marcado por una crisis nacional derivada de la impunidad y la violencia que lastiman y preocupan a todos los mexicanos; es una situación que se tiene que atender de manera expedita”, externó. El legislador queretano precisó que varias de las acciones que presentó el mandatario nacional fueron propuestas por el PAN en su momento, sin contar con el apoyo del PRI, tales como la iniciativa de reforma constitucional para establecer de manera obligatoria las Policías Estatales Únicas; el impulso a la Clave Única de Identidad Ciudadana; así como la creación de un nuevo Sistema Nacional Anticorrupción y de Transparencia. (EUQ, 4)  
AN CONSIDERA INSUFICIENTE LA LABOR DE PEÑA NIETO  Por Olivia Lara A dos años del mandato de Enrique Peña Nieto como Presidente de la República, el diputado federal del PAN, Marcos Aguilar Vega, afirmó que analizarán a detalle las propuestas que presentó sobre seguridad, infraestructura y corrupción y afirmó que son insuficientes las acciones que ha realizado para el desarrollo del país. Tras ser reprobado en diversas evaluaciones a nivel nacional tanto por ciudadanos como por líderes en el país, Aguilar Vega calificó la situación actual como la peor crisis en al menos cinco décadas. “El gobierno de Peña Nieto atraviesa la peor crisis en al menos cinco décadas para un Presidente de la Republica. Los niveles de calificación por los ciudadanos muestran que no está siendo aceptado el resultado de su trabajo 
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como presidente, los líderes lo califican con 21 puntos, es decir, 79 lo ven de manera negativa y los ciudadanos con 39. Hace mucho años que no veíamos una calificación así”, juzgó. (EUQ, 3) 
 
PRI 
 
VE TONATIUH UN PRI “CON MUCHOS BRIOS” Por Jorge Vargas Sánchez Secundando al líder nacional de su partido, César Camacho Quiroz, respecto de lo que está haciendo el Revolucionario Institucional de cara al as próxima contienda electoral, el presidente del PRI en Querétaro, Tonati0uh Salinas Muñoz, afirmó que ve a su partido “como un caballo con mucho brío, y listo para tomar carrera”. Los priistas estamos abocados a “trabajar en lo que está en nuestras manos: la organización, los perfiles de los candidatos y la propuesta (electoral) que vamos a presentarles a los queretanos”. (PA, 8)  
LOS PRIISTAS RESPALDAMOS A PEÑA: TONATIUH SALINAS Por Enrique Zamudio Los priistas damos el respaldo a nuestro jefe político, entendiendo la complejidad que vive  nuestro país, afirmó el dirigente estatal del PRI Tonatiuh Salinas Muñoz, quien dijo que a 24 meses de administración, el presidente Enrique Peña Nieto ha tomado decisiones responsables que quizás no han sido benéficas para su imagen personal. (N SIGUELO, 3)  
POLÍTICA RESPONSABLE LA DEL EJECUTIVO FEDERAL: TONATIUH Por Armando Ruiz Muñoz Las reformas estructurales y las recientes decisiones en torno a la seguridad que ha emprendido el Presidente Enrique Peña Nieto, son una muestra de la política de responsabilidad con la que se gobierna el mandatario federal, que se sobrepone a la política del agrado. El dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, aseguró que a 24 meses del inicio del gobierno de Peña Nieto, se han tomado decisiones que no abonan a su popularidad personal, pero que han sido beneficiosas para todo el país. “Estamos convencidos que después de 24 meses de intenso trabajo legislativo, donde se llevaron a cabo 11 reformas y que la semana pasada se hiciera un llamado para hacer un cambio de timón en torno a la construcción de un estado de derecho, los priístas damos el respaldo a nuestro jefe político, entendiendo la complejidad que vive nuestro país”. (DQ, 9)  
LÍDER PRIÍSTA DA RESPALDO A EPN Por Olivia Lara El dirigente del PRI en el estado de Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, respaldó la labor que ha realizado el presidente Enrique Peña Nieto en estos dos años y aseguró que los resultados de las reformas y propuestas se darán el próximo año. Tras cumplirse dos años del mandato federal, el líder priísta en la entidad resaltó que uno de los principales avances en este periodo fueron las reformas estructurales para el país y confió en que el ritmo de trabajo se mantendrá para buscar estrategias para el crecimiento de México. “Es el inicio del tercer año de gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, el tercer año de uno lleno de retos, en donde se ha dejado testimonio que después de 24 meses, el Presidente ha decidido ejercer la política de la responsabilidad, con decisiones que pudieran no abonarle a su sentimiento personal, pero si al país”, afirmó Salinas Muñoz. (EUQ, 3)     
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MORENA 
 
CAPTA MORENA  Por Jorge Vargas Sánchez Al partido Morena en Querétaro se afilian personas desencantadas con los actuales resultados de las acciones del Gobierno federal y algunos ex perredistas, dijo el presidente estatal del instituto político, Sinuhé Piedragil Ortiz. (PA, 8) 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ORDEN A LA URBE Por Heidy Wagner Laclette Con la presencia del gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, quien asistió como testigo de calidad, se realizó la firma del Convenio de Asociación Intermunicipal Metropolitano que celebraron los municipios de Corregidora, El Marqués, Huimilpan y Querétaro; ahí, reunidos los tres Poderes del Estado, los cuatro ediles metropolitanos, coincidieron en centrar estos esfuerzos en el ciudadano y la visión a que asegure calidad de vida en la metrópoli para las futuras generaciones. Teniendo como sede, el histórico Teatro de la República, el gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, encabezó la firma de este convenio a través del cual impulsará el desarrollo en conjunto de los municipios de Corregidora, El Marqués, Huimilpan y Querétaro, con la finalidad de mejorar la calidad de  de las familias. Al considerar este principio rector del desarrollo en favor de los ciudadanos, el Jefe del Ejecutivo, celebró la suma de voluntades para acordar la integración de la Asociación Intermunicipal Metropolitana, "los quiero felicitar, porque para el Gobernador del Estado de Querétaro es sumamente importante, la mesa de los acuerdos y de las coincidencias; el  transitar en nuestras diferencias, pero encontrar la coincidencia que es nuestra gente, aquellas personas que confiaron y todos los que estamos aquí presentes para servirles bien y para entregar buenas cuentas". (DQ, principal) 
 
N: FIESTA METROPOLITANA Por Verónica Ruiz y Luis del Toro El gobernador José Calzada Rovirosa hizo votos por ponerle fin al uso indiscriminado de uso de suelo y celebró el acuerdo de asignación conjunta del Fondo Metropolitano 2015, al encabezar la firma del Convenio de la Asociación Intermunicipal Metropolitana, para la creación del Instituto Metropolitano de Planeación, que dijo va a desempeñar un trascendente papel en la vida económica, social y política de la entidad. (N principal)  
 
AM: CELEBRAN MUNÍCIPES PACTO METROPOLITANO Por Mónica Gordillo  Los alcaldes del Marqués, Corregidora, Humilpan y Querétaro, llevaron a cabo la firma del Convenio de Asociación Intermunicipal Metropolitana, documento con el que se comprometen a autorizar la creación del Instituto Metropolitano de Planeación (IMP), en sus respectivos cabildos, dentro de los próximos 15 días. El acto tuvo como recinto el Teatro de la República y fue respaldado el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, quien celebró el consenso entre las cuatro demarcaciones que conforman la única zona metropolitana de la entidad. “Esta zona metropolitana se ha convertido en una de las zonas más pujantes a nivel nacional por la calidad, el trabajo y por el compromiso de su gente, somos unas de las regiones más competitivas del país, unas de las zonas más seguras de México y hoy podemos constatar que una de las regiones que cuenta con políticos con altura…”, dijo. (AM, principal) 
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C: LISTO INSTITUTO METROPOLITANO DE PLANEACIÓN Por Gustavo López Con el gobernador José Calzada Rovirosa como testigo de honor, se llevó a cabo la firma de convenio de Asociación Intermunicipal, a través del cual los presidentes municipales, Antonio Zapata, Enrique Vega y Roberto Loyola, así como la alcaldesa María García Pérez, se comprometieron con la creación del Instituto Metropolitano de Planeación, el cual permitirá participar en el desarrollo urbano, infraestructura, equipamiento y reserva territorial; medio ambiente, desarrollo y ampliación de ecotecnología; manejo de residuos sólidos y sustentabilidad; infraestructura hidráulica pluvial, agua potable, alcantarillado y saneamiento; desarrollo económico y competitividad; servicios públicos, seguridad pública, movilidad urbana, conectividad y habitabilidad, entre otros. (C. p.1) 
 
PA: DETIENEN A FINANCIERO Por Carolina Sánchez Ayer por la mañana, agentes de la PGR trasladaron a la Ciudad de México al operador financiero de Marcos Aguilar Vega y ex contralor en la administración de Francisco Domínguez, Juan Pablo Rangel Contreras. Al cierre de esta edición, se desconocían los delitos por los que fue detenido y su situación jurídica, pero fuentes de la PGR señalaron que la investigación avanza sobre la línea del origen de los recursos que estaba entregando al legislador Aguilar Vega. La historia de Rangel Contreras, originario de Tula, Hidalgo, arranca hace 22 años, cuando era cajero en Libertad. De ahí brincó a la dirección general, al lado del presidente Antonio Rico Rico. En 2008 renuncia al cargo y se integra al equipo de Francisco Domínguez, en cuya administración se desempeña como contralor municipal. (PA, principal)  
EUQ: 239 MDP A INSTITUTO METROPOLITANO Por Norma Ayala Los cuatro alcaldes de la zona metropolitana firmaron el convenio de asociación intermunicipal para la creación del Instituto Metropolitano de Planeación, el cual operará en una primera etapa con 239 millones de pesos, recursos provenientes del Fondo Metropolitano de 2015. Teniendo como sede el Teatro de la República, y como testigo al gobernador José Calzada, ayer lunes, los ediles metropolitanos: Roberto Loyola por Querétaro, Antonio Zapata de Corregidora, Mary García de Huimilpan, y Enrique Vega de El Marqués, se comprometieron a establecer planes, proyectos y policías públicas a favor del crecimiento ordenado de la metrópoli. En dicho documento, acordaron coordinarse voluntariamente para llevar a cabo el Instituto de Planeación Metropolitano, así como que este transcienda definitivamente una vez concluidas sus administraciones. (EUQ, principal) 

PODER LEGISLATIVO 
 
ACUERDAN FECHA PARA APROBAR PRESUPUESTO  Por Montserrat Márquez Una vez entregado el presupuesto por parte del Ejecutivo estatal el pasado domingo 30 de noviembre, ahora fue turnado a la Mesa Directiva para entregarlo a la Comisión de Planeación y Presupuesto, destacó el diputado Marco Antonio León Hernández. “Esta comisión la preside Braulio Guerra Urbiola para que empiece el análisis de tallado y puntual del presupuesto y quizás alrededor del día 10 de diciembre podamos estarlo aprobando”, detalló. El proyecto de Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos entregado al Congreso local es por un monto de 26 mil 564 millones de pesos, lo cual refirió un incremento del 10.2 por ciento con respecto al 2014. (AM, p.3)   
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BRAULIO GUERRA, SATISFECHO Por Olivia Lara A su regreso de una de las carreras con mayor exigencia física con clasificatoria mundial Iron Man, que significa hombre de acero, el diputado queretano Braulio Guerra Urbiola se dijo satisfecho por cumplir su meta y ser uno de los pocos participantes queretanos en superar esta prueba, a la que llamó “la carrera de la vida”. “En esta prueba que es el Iron Man, hay muy pocos queretanos que la han hecho, pues tiene dimensiones que son descomunales, de supervivencia humana. Esta prueba es como la vida, hay caídas, hay contratiempos como el clima y el viento. Es una combinación de elementos en donde uno quiere tirar la toalla y abandonar la prueba, pero se mantiene de pie”, expresó el legislador. El pasado domingo se realizó la carrera 2014 de Iron Man en la isla de Cozumel, que es la prueba más exigente del triatlón consta de 3.86 kilómetros nadando en mar abierto; 180 kilómetros en bicicleta — que equivale a la distancia de Querétaro a México— y un maratón de 42.2 kilómetros durante 17 horas continuas. (EUQ, 4) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
CONTARÁ QUERÉTARO CON MAYOR PRESUPUESTO Por Andrea Martínez El secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano Bonilla, informó que el paquete fiscal 2015, presentado ante el Congreso Local, contempla un monto de 26 mil 564.4 millones de pesos, que representa un crecimiento del 10.24 por ciento, en comparación al 2014. En materia de ingresos para calcular su monto, se han tomado en cuenta las condiciones económicas del entorno nacional que más influyen en las disponibilidad de recursos, como los precios del petróleo, el crecimiento del Producto Interno Bruto y la inflación, detalló. En ese sentido, explicó que la iniciativa de Ley de Ingresos 2015 contempla tres mil 164.2 millones de pesos por concepto de impuestos, derechos, productos, aprovechamientos, contribuciones de mejora e ingresos por venta de bienes y servicios; nueve mil 194.5 millones de pesos de participaciones; nueve mil 519 millones de pesos de aportaciones; tres mil 966.7 millones de pesos de transferencias.       Giordano Bonilla dio a conocer por separado algunos de los presupuestos que propusieron, entre los que destacan: mil 691 millones de pesos para la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ); 132.6 millones de pesos para el proceso electoral; así como 90 millones de pesos para los partidos políticos, de los cuales, 60 millones de pesos serían destinados para prerrogativas y 30 millones de pesos para gastos de campaña. El Poder Ejecutivo presentó las iniciativas de Ley de Ingresos y el Decreto de Presupuesto de Egresos del 2015 ante la Legislatura Local, instancia que tiene a más tardar el 15 de diciembre para aprobar este paquete fiscal. (C. p.8)  
EL PRINCIPAL RETO ES LA SEGURIDAD, CALZADA  Por Maritzza Navarro En México, el principal reto es la seguridad, afirmó el gobernador José Calzada Rovirosa, a dos años de iniciado el sexenio que encabeza el presidente Enrique Peña Nieto. Sin embargo, esa es una tarea que está en la competencia de cada una de las autoridades del país, desde las municipales hasta el Ejecutivo federal. “El principal reto es la seguridad, a nivel global, a nivel nacional, sin duda alguna. Yo creo que ahí todos tenemos que poner nuestro esfuerzo, poner lo mejor de nosotros mismos para que estas cuestiones se puedan concretar y la mejor forma es que cada quien lo haga desde su trinchera”. (EUQ, 4) 
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ANUNCIA JCR 239 MDP A INSTITUTO METROPOLITANO Por Carolina Sánchez La distribución equilibrada del Fondo Metropolitano 2015 por 239 millones fue el primer gran acuerdo entre el Gobierno del Estado y el recién creado Instituto Metropolitano de Planeación (Implan). El objetivo es ejercerlos en infraestructura hidráulica, los drenes de la zona metropolitana de Querétaro y eliminar las inundaciones.  Así lo reveló el gobernador de la entidad, José Calzada Rovirosa, tras atestiguar la firma del Convenio de Asociación Intermunicipal Metropolitana que celebraron los Municipios de Corregidora, El Marqués, Huimilpan y Querétaro para la creación del Instituto Metropolitano de Planeación, teniendo como escenario el histórico Teatro de la República.  “Me siento muy satisfecho porque mientras que en muchas regiones se debate, aquí se acuerda y los alcaldes son de ideologías políticas, digamos, distintas, pero por encima de ellas ponen (…) las coincidencias y es un ejemplo nacional muy importante. Uno de los primeros acuerdos con ellos fue la utilización del Fondo Metropolitano”. (PA, 1) 
 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
INVIABLE, MANDO ÚNICO: ZAPATA Por Norma Ayala El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata, calificó como inviable la propuesta del Presidente Enrique Peña Nieto, con respecto a la creación del mando único, ya que dijo, este método debe aplicarse en entidades con verdaderos problemas de inseguridad, y no en estados donde la realidad es diferente. Aseveró que antes de que se ponga en marcha, es una iniciativa de ley que aun cuando ya está en el Congreso de la Unión, deberá ser analizada por los diputados, ya que dentro de estas propuestas, establecidas por el mandatario federal, se deben hacer reflexiones reales e importantes. “Habría una diferencia, no todos somos iguales, hay municipios que somos totalmente distintos y diferentes. Hay zonas del país en donde se debe intervenir de la manera en que decida la Federación y las entidades, pero no con la propuesta, pues hay que entrar con infraestructura, capacitación, contratación de personas o incluso con un mejoramiento sustantivo a las percepciones de los policías”, comentó. (EUQ, 1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN  
CUARTO DE GUERRA Por Julio de La Cruz SECRETOS. Detenido por la SEIDO Juan Pablo Rangel, muchas son las apuestas sobre cuántos y quiénes saldrán salpicados, porque si andando libre el excontralor era tan explícito en el "green", cuánto no dirá en los confesionarios. Por lo pronto varios pajaritos se alejaron de los alambres. FELICIDADES. Buen  de todo el personal de Servicios Públicos Municipales de Querétaro en el Jardín Guerrero: el árbol navideño de 22 metros, 3 mil adornos y más de 37 mil puntos de luz les quedó ¡bien rifado!. ÑAÑARAS. Pues dirán que muy unidos, pero en el PAN sigue el jaloneo. Los veteranos temen el regreso de los mañosos. A Eric Salas, por ejemplo, no lo recuerdan por sus buenos  ni por negociador y ni qué decir de Antonio Rangel. (DQ, 1)  
PLAZA DE ARMAS Por Sergio Venegas Ramírez RANGEL, EL REY MIDAS DE LA POLÍTICA. Cayó. Juan Pablo Rangel Contreras, el hombre encargado de recabar fondos para las precampañas de Francisco Domínguez y Marcos Aguilar al Gobierno del Estado y la capital queretana, respectivamente, fue detenido la mañana de este lunes por un grupo especial de la PGR. El delito: a pesar de que la investigación en la Procuraduría General de la República se maneja con absoluto 
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hermetismo, se pudo saber que la indagatoria está relacionada con el manejo de recursos de dudosa procedencia. Al cierre de esta columna, el empresario seguía rindiendo declaración ante las autoridades. Ex auditor en el Gobierno capitalino con Domínguez Servién y benefactor de éste durante su campaña al Senado, Rangel Contreras pidió a los agentes que le informaran el porqué de la detención, pero sin más trámite fue subido a una camioneta que lo llevó a la Ciudad de México. Rey Midas La vertiginosa carrera de este hombre, nacido en Tula, Hidalgo, tuvo su despegue en el año 2000, luego de ser cajero de la entonces Caja Libertad por más de ocho años. Es a principios de este siglo cuando la suerte le cambia a Juan Pablo (Jean Paul, para sus cercanos), pues en su desempeño como cajero es descubierto en actos indebidos por el Consejo de Administración de la cooperativa y le ofrecen liquidarlo. Éste acepta cooperar y no es denunciado, siempre y cuando participe en operaciones millonarias simuladas que tuvieron como característica ser incobrables y reportadas como pérdidas. A partir de ese momento, Rangel Contreras asciende meteóricamente, hasta que dos años después (en 2002), es designado director general de Libertad, bajo el mando de Antonio Rico Rico, su amigo, a la sazón mandamás de la institución financiera. En 2008, Rangel deja el cargo y se integra al equipo de trabajo de Domínguez Servién como operador financiero. Sus servicios son pagados con el cargo de contralor municipal durante el Gobierno del ahora senador panista. Al momento de su captura, Rangel Contreras se desempeñaba como asesor externo de Libertad Servicios Financieros SCL. La cercanía de este personaje con hombres del dinero y el poder, le sirvió para amasar una importante fortuna que creció a la par de su influencia en Libertad y en el equipo que maneja las finanzas de Domínguez Servién. Así, Rangel Contreras se hace de una importante fortuna que no podría explicarse con un sueldo de cajero o funcionario municipal: juzgue usted: 1.-Fuente No.3, Municipio de Corregidora. El Batán M120-6, Casa 9. Vendedor: Cecsa de Querétaro, S.A. de C.V. Área: 90 mts. Clave catastral: 060104801120349. 2.- Pueblo Nuevo. Lote 148, Calle Saturnino Herrán No. 32. Área: 252 mts. 3.- Campanario del Espíritu Santo 104-2. Área: 1,256.56 mts. Valor registrado $ 8,000,000.00. Fecha de la adquisición: 20 de octubre de 2011. Clave catastral: 110100104007082. 4.- Hacienda El Campanario Lote 7. Condominio del Sagrado Corazón V. Área: 1,321 mts. Valor registrado: $6,200,000.00. Clave catastral: 140100134005007. 5.- Departamento: Primera Privada del Marques No. 400, Letra S, Int. 203. Sierra Azul, Municipio de Querétaro. Área: 176.41 mts. Valor registrado: $2,226,284. Fecha de compra: 08 de diciembre de 2008. Clave catastral: 140100121649019. 6- Lote 6, Manzana 1. Calle: Frida Kalo No. 1. Fracc. Ampliación Alcanfores. Local Comercial. Precio de la operación: $410,040.00. Área: 146.80 mts. Fecha de la operación: 07 de marzo de 2006. Clave catastral: 140100110095010. 7- Pueblo Nuevo. Lote: 133 Calle Saturnino Herrán. Area: 256 mts. Fecha de operación: 27 de abril de 2004. Municipio: Corregidora. Precio de la operación: $405,000.00. Estas tres últimas propiedades habrían sido cambiadas a nombre de su esposa. Como las finanzas de Juan Pablo, sus gustos también fueron siendo más caros: el golf, la pasión por los Gallos Blancos y viajes al extranjero ocupaban buena parte de su tiempo. De hecho, no era raro verlo en los principales almacenes de San Antonio, Texas, en donde tiene una casa.  Las relaciones de Rangel Contreras en círculos políticos también han crecido: de ser un cercano colaborador del senador Francisco Domínguez, se alió en el último año con el diputado federal, Marcos Aguilar, para acercarle recursos. Era el responsable de pasar la charola a nombre de los dos panistas y se reunían constantemente con ambos para reportarles el avance en la captación de dinero y acordar su aplicación. A Juan Pablo Rangel se le señala como el responsable de cerrar acuerdos financieros con medios de comunicación.  De eso y otras tantas cosas, seguramente sigue declarando el señor Rangel Contreras. El ex cajero. -OÍDO EN EL 1810- No pudo. Por cierto, Juan Pablo Rangel peleó apenas hace unos meses el cargo de titular de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado contra Rafael Castillo, quien le ganó. Afortunadamente. -¡PREEEPAREN!- Por fin. Después de casi dos años de gestiones, ayer se firmó el acuerdo de los alcaldes de Corregidora, El Marqués, Huimilpan y Querétaro para crear el Instituto Metropolitano de Planeación, el ente que permitirá una política integral de obras y soluciones para la zona más poblada del estado. Bien por Toño Zapata, Enrique Vega, Mary García y Roberto Loyola. Testigo de honor: José Calzada. Más allá de colores. -¡AAAPUNTEN!- 
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Mensaje. En su cuenta de Twitter, el coordinador de los diputados del PRI en el Congreso local, Braulio Guerra Urbiola, escribió: “Ayer concluí mi primer #IronManCozumel 226km en total: 3.8 nado, 180 en bici y 42.2 de maratón. Estamos listos”. En pie de Guerra. -¡FUEGO!- Deslinde. Al cierre de esta columna nos enteramos de que el senador Francisco Domínguez se desmarcó de Juan Pablo Rangel, con el que dice haberse visto un par de veces y que él no lo nombró contralor. Que fue el Cabildo. ¡Chanfle! (PA, 2)  
FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua  REY MIDAS. La PGR difícilmente realiza un operativo contra un personaje de ese nivel si no tiene elementos suficientes, señala una fuente consultada en la CIUDAD DE MÉXICO, tras la detención de JUAN PABLO RANGEL y su traslado al DF. Que ya canta como gorrión en las instalaciones de la SEIDO y en breve las autoridades federales darán a conocer una bomba informativa que implicaría a personas cercanas al empresario. Agua y dinero pal’ despeñadero. (PA, 1)  
BAJO RESERVA  
Informe en corto. Nos llega el reporte de que el segundo informe de actividades legislativas del presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura local, Marco Antonio León Hernández, se llevó a cabo el pasado viernes en la mañana. Nos aseguran que el diputado naranja prefirió no hacer una gran convocatoria y manejarlo todo en cortito. Algunas fotografías dan cuenta de que sólo algunos políticos hicieron acto de presencia y grupos cercanos al decano de los legisladores locales. Colón, en espera de ser pueblo mágico. Nos confirman que en el municipio de Colón, su alcalde, el priísta Alejandro Arteaga, se puso a realizar remodelaciones tanto en la plaza principal de la basílica menor de Soriano, como en el paseo del río, entre otras obras, ya que se comenta que ya reunió todos los requisitos que pide el gobierno federal a través de la Secretaría de Turismo, para ser nombrada la cabecera municipal como pueblo mágico. Nos confirman que dicho fallo se dará en las primeras semanas de febrero del próximo año. Chucho en la red. Para nada es desconocido que uno de los activos políticos con más tiempo trabajando sus aspiraciones en el Partido Revolucionario Institucional es Jesús Rodríguez Hernández. El también ex presidente municipal y alguna vez vicepresidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados en San Lázaro, se le observa muy activo en las redes sociales. Con el slogan “Querétaro, tarea de todos” y la difusión de su página web, el político queretano se reúne en lo corto y en foros abiertos con grupos al interior en diferentes municipios del estado. Hay quienes dicen que no deben de subestimar la lucha que hace Rodríguez Hernández para competir por la candidatura a la gubernatura, mientras hay otros que ya lo ven en alguna curul federal. Esperemos los tiempos. Cordialidad republicana. El día de ayer por la mañana, el gobernador José Calzada Rovirosa, reunió a los cuatro alcaldes de la zona conurbada de la capital en el Teatro de la República. Ahí estaban puestos y dispuestos los presidentes municipales de Querétaro, Corregidora, El Marqués y Huimilpan, quienes acompañados de los presidentes del poder judicial y legislativo, charlaron antes, durante y después del evento en medio de una gran cordialidad, o por lo menos, eso se apreció. Lo que también se observó, es que la política triunfó y a pesar de los colores y visiones de sus partidos, los funcionarios sacaron su mejor talante para firmar, por fin, el convenio para la creación y puesta en marcha del Instituto Metropolitano. Buenos modos pre navideños. (EUQ, 2)  
DOS AÑOS DE POCOS RESULTADOS Por José Luis Báez Guerrero A dos años del actual Gobierno Federal, encabezado por Enrique Peña Nieto, nuestro país enfrenta graves problemas en distintas materias como son economía, seguridad, combate a la corrupción y transparencia. Nuestro dirigente nacional, Ricardo Anaya lo ha dicho “México necesita un cambio de rumbo” y es que de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía e Informática (Inegi), tan sólo en materia 
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económica en 2012 el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) se ubicaba en 4%, en tanto al tercer trimestre de este año es de sólo 2.2%, mientras que en materia de seguridad las cifras del Sistema Nacional de Seguridad Pública dan conocer un aumento del secuestro en 12.2% y de la extorsión en 22.5%, entre diciembre de 2012 y octubre de 2014, al compararlas con los últimos 23 meses de la administración anterior. Hay que recordar que de las más de 200 promesas que realizó Peña Nieto durante su campaña, cinco corresponden a nuestro estado, pero ¿en dónde se encuentran los resultados de su administración?, recordemos que en su visita a nuestra entidad el 24 de mayo de 2012, se comprometió a realizar la ampliación de la carretera a la Sierra Gorda, compromiso de la Administración Estatal actual, misma que no será concluida en este sexenio, ya que solamente se han ampliado cerca de 30 km, faltando más de 100 km que están en terrenos muy accidentados, ¿en cuatro años el gobierno federal podrá realizar lo que la administración estatal no? También, otro de los grandes compromisos del ahora Presidente es el impulso al proyecto del Tren de Alta Velocidad que comunique la Ciudad de México a Querétaro, el cual se ha postergado, debido la falta de transparencia en la licitación de dicho proyecto. La cobertura total de agua en La Gloria, Tres Lagunas, San Vicente, Pellamiller - Adjunto de Guillén y San Francisco, mediante la instalación de depósitos y redes de distribución, fue otro de las promesas realizadas por Peña Nieto, y que hasta el momento no tiene avance alguno y solo está contemplada en el Programa Regional del Desarrollo del Centro que tiene proyectado el gobierno federal. La ampliación de Paseo de la República desde Juriquilla hasta la frontera con San Miguel de Allende, que lleva un avance de 50%. Sólo una de las cinco promesas ha sido cumplida y es que la aportación de 120 unidades de transporte escolar ya fueron entregadas este año. Acción Nacional considera impostergable un cambio de rumbo que asegure, en primer lugar, condiciones de paz y seguridad, para hacer posible el crecimiento económico. México requiere de acciones inmediatas, contundentes y con visión de Estado. La sociedad está desencantada y esto se refleja en la baja aprobación del Presidente y no lo dice AN, así lo demuestran en diversas encuestas. La aprobación popular al gobierno de Peña está en los niveles más bajos desde que se realizan mediciones a los jefes de Estado y es que la aprobación de Peña disminuyó 39%. Acción Nacional seguirá buscando soluciones a los problemas del país; pero también ejerciendo su responsabilidad de señalar los errores que impiden su desarrollo. (EUQ, 11)  
**ASTERISCOS** 
Metropolitano- Finalmente, los cuatro presidentes municipales de la zona metropolitana de la entidad pactaron el esperado acuerdo que dará pauta al desarrollo conjunto de esta área de Querétaro. Fue clave para llegar a este acuerdo la voluntad política de los partícipes y de sus partidos políticos pues, vale recordar, tres munícipes (Antonio Zapata, Enrique Vega y María García) son miembros del Partido Acción Nacional, mientras que Roberto Loyola, es miembro del Partido Revolucionario Institucional. Acuerdo- Está lista la alianza electoral que han trabajado, para los siguientes comicios, el Partido Revolucionario 
Institucional y el Verde Ecologista de México. Van juntos para algunos cargos que son clave. Por ejemplo, se alían para postular candidato a gobernador, para las presidencias municipales de Corregidora, El 
Marqués, Querétaro y San Juan del Río, además de algunas diputaciones locales, como el quinto distrito. Ha tejido fino el líder estatal del verde, Ricardo Astudillo Suárez. Respaldo- Al iniciar el tercer año del gobierno federal que preside Enrique Peña Nieto, el líder estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, ratificó el respaldo a su jefe político. Reconoció el dirigente del ‘tricolor’ que la administración de su correligionario “ha estado llena de retos y de decisiones que pudieran no ir acorde o abonar a su popularidad personal, pero sí al beneficio del  país”. Los periódicos Reforma y El Universal coinciden con su dicho: el presidente enfrenta la caída de su popularidad. Lección- Hace tres años, a estas mismas fechas, ‘llovían’ las peticiones de los municipios a la Secretaría de Planeación y Finanzas del estado, de adelantarles recursos económicos para cumplir con sus obligaciones de fin de año, pues llegaban sin dinero. Este año, han bajado estas peticiones, pues hasta el momento solo van dos y, por el contrario, hay gobiernos como el de Pinal de Amoles, que preside César Árcega Pérez, quien asegura que no tendrá problemas y, más aún, ha reducido 60 por ciento su 
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deuda. Tren- Los integrantes de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados federal acordaron crear una comisión especial para investigar la licitación del Tren de Alta Velocidad México-Querétaro, aunque no todos estuvieron de acuerdo. El coordinador de los diputados del PRD, Miguel Alonso Raya, consideró que permitirá transparentar la licitación y cancelación del plan, pero el vicecoordinador de 
Movimiento Ciudadano, Ricardo Mejía, calificó de insuficientes los alcances. Viajeros- Pues resulta que Querétaro, junto con las ciudades de Puebla, Guadalajara, Guanajuato y el Distrito Federal, es de las principales proveedoras de turistas para Acapulco, Ixtapa–Zihuatanejo y Taxco. Al menos, eso dijo el vicepresidente del Consejo Coordinador Empresarial de Acapulco, Javier Saldívar Rodríguez. Por eso y a nombre del sector empresarial de Acapulco, prometió garantías de seguridad a los turistas queretanos en este periodo vacacional de diciembre. ¿Continúa?- “Poder pelear por el campeonato es un proyecto de futuro y creo que en el futuro va a ser un gran equipo, uno de los mejores de México”. Así lo dijo ‘Ronaldinho’ en la entrevista que tuvo en el programa español ‘El Enganche’. Y aún más: “Tenemos un gran entrenador, el ambiente es muy bueno. La afición es de maravilla, va a todos los partidos y no para ningún minuto. Se parece a la afición brasileña, es muy alegre… Me siento muy a gusto”. ¿O sea que el ex del 
Barcelona sigue en Gallos? (AM, 1) 
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